



## EL DEDO EN LA LLAGA



ADRIANA  
DELGADO  
RUIZ

#OPINIÓN

### ROSA ICELA

*Es bien conocida por su templanza y capacidad de diálogo. Sabe escuchar y no imponer autoritariamente*



Hemos priorizado la atención a las causas de la violencia y la delincuencia sin dejar de lado el uso de la inteligencia y la planeación para dar golpes certeros en contra de la delincuencia”, tiene muy en claro Rosa Icela Rodríguez, actual secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana y próxima titular de Gobernación.

Proveer seguridad es la función primigenia de todo Estado, así que el paso de la funcionaria suena más que natural. La Secretaría de Gobernación es la dependencia encargada de la operación política dentro del Poder Ejecutivo, con los otros poderes y con la sociedad. Desde ahí, Rosa Icela Rodríguez, podrá navegar en todo el entramado y sacar adelante las reformas y acuerdos según los objetivos de gobierno de la presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum.

Rosa Icela Rodríguez es bien conocida por su templanza y capacidad de diálogo. Sabe escuchar y no imponer autoritariamente. No toma decisiones de primer momento, sino basada en cálculos y argumentos. Su formación como periodista le da la disciplina para no quedarse con la primera respuesta y con sus 23 años como servidora pública, tiene clara la importancia de la planeación.

Con esas herramientas ha generado diálogo incluso con gobernadores de la oposición y se espera que lo haga con el Congreso y el ámbito social, incluidas las minorías, en temas tan escabrosos como la polarización que divide al país y la reconciliación social, hasta asuntos fundamentales como la salud, la educación y, como decíamos, la seguridad.

En coordinación con el próximo secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, extender a todo el país una estructura sólida y bien coordinada de inteligencia policial para enfrentar eficaz-

mente las disputas entre grupos criminales por el control de territorios, la extorsión a personas y empresas, el tráfico y trata de personas desde la frontera sur, entre muchos otros problemas graves.

Otro gran reto para Rosa Icela Rodríguez es la migración. ¿Habrá un relevo y un cambio de enfoque en el INM? Su titular actual, Francisco Garduño, es investigado por uso indebido de funciones desde el incendio de la estación migratoria de Ciudad Juárez en 2023, mientras el tema migratorio sigue siendo uno de los puntos de mayor tensión con Estados Unidos.

Detectar oportunamente a grupos en el poder que pudieran corromperse e involucrarse con el crimen organizado, también es parte de la gobernabilidad.

En la relación con el Congreso, un gran reto político para Rosa Icela Rodríguez será negociar reformas sin saltar el debido proceso legislativo para que no terminen dirimiéndose en la Suprema Corte, creando

así más tensiones innecesarias entre los poderes de la Unión. Ese ha sido uno de los grandes desaciertos de los coordinadores de las bancadas morenistas y los secretarios de Gobernación recientes, con el alto costo político de plantear una Reforma Judicial tajante. Prácticamente se podría decir que la Secretaría de Gobernación se mantuvo acéfala.

Rosa Icela Rodríguez, en la Secretaría de Seguridad, llevó incluso a los altos mandos militares a dialogar con el Congreso, lo que logró por la relación sana y estrecha que ha desarrollado con ellos. El panorama para ella al frente de Gobernación se vislumbra más integral en el margen de maniobra para llevar la operación política de manera más acertada y eficaz.

**La funcionaria  
tiene clara la  
importancia de  
la planeación**